



Inicio > Noticias económicas importantes > ¿Qué sigue ahora para Jorge Carrillo como presidente de ISA? Así se...

Noticias Económicas Importantes Noticias De Minería Y Energía Noticias Empresariales

¿Qué sigue ahora para Jorge Carrillo como presidente de ISA? Así se definirá su futuro

El empresario deberá responder ante la Cámara de Comercio de Medellín y el Consejo de Estado. Estas son sus polémicas irregularidades.

Por **Sebastián Londoño** · 2024-12-22



Jorge Andrés Carrillo asumió como presidente de ISA en agosto de 2024. Foto: EPM

El futuro de Jorge Carrillo como presidente de ISA se definirá el próximo año, pero, desde ya, deberá argumentar por qué su nombre fue el más indicado para ser elegido en el cargo.

El empresario no la tiene fácil, aunque sí cuenta con un importante respaldo de la mayoría de los miembros de la Junta Directiva e incluso del presidente de Colombia, Gustavo Petro.

No hay que olvidar que esta semana, el jefe de Estado salió en defensa de la cabeza de Interconexión Eléctrica S.A., luego del choque que tuvo con Empresas Públicas de Medellín (EPM).





ISA está en el ojo del huracán por la elección de Jorge Carrillo como presidente de la compañía. Foto: Cortesía

Puntualmente, Petro afirmó que los delegados de EPM “no tienen por qué trasladar una pelea política” entre el actual alcalde de Medellín y el exalcalde (Daniel) Quintero” a ISA, al tiempo que pidió “respeto” a las decisiones mayoritarias de la Junta y su propietario, [Ecopetro](#).

Registro suspendido de Jorge Carrillo como presidente de ISA

Al margen de lo anterior, lo que sigue ahora para Jorge Carrillo como [presidente de ISA](#) será defenderse ante dos poderosas instancias: la Cámara de Comercio de Medellín y el Consejo de Estado.

Por un lado, en la primera, Julio César Yepes instauró un recurso de reposición y apelación por el registro que la compañía hizo de su nueva cabeza.

Según datos del proceso, el abogado y accionista le pidió a la cámara negar este trámite, por lo cual -por ahora- este se mantiene suspendido mientras se toma una decisión de fondo.

El Consejo de Estado analiza una posible nulidad del nombramiento de Carrillo como presidente de ISA. Imagen: Valora Analitik.

Por su parte, la sociedad argumentó que toda la información estuvo completa y acorde con las normas, por lo cual pidió confirmar el registro ante la Cámara de Comercio de Medellín, de tal modo que el ejecutivo vuelva a tener sus funciones como representante legal.

Si bien esto no le impide ser el presidente de ISA y la compañía ha dicho que tiene otros representantes legales, [Carrillo quedó “maniatado” para firmar contratos o créditos de alto monto.](#)

Lo anterior también ha generado preocupaciones en EPM, que esta semana afirmó que su “prolongada falta de capacidad jurídica (...) afecta la toma de decisiones que demanda el ejercicio de este cargo en un entorno tan competitivo y complejo como el actual”.

Demanda de nulidad contra Carrillo

La otra instancia en la que Jorge Carrillo e ISA deberán responderá será ante el Consejo de Estado, que estudia la posibilidad de admitir una demanda de nulidad en contra del nombramiento.



La Cámara de Comercio de Medellín tiene suspendido el registro de Carrillo como representante legal de ISA. Foto: Cámara de Comercio de Medellín

En esta, el demandante también es el abogado Yepes, quien afirma que el ejecutivo no debe seguir en el cargo debido a los mismos problemas expuestos ante la cámara de comercio, pero también por la forma en cómo se hizo su proceso de selección.

Según las actas de la Junta Directiva, reveladas en exclusiva por Valora Analitik, el [exgerente de EPM ganó la puja definitiva a pesar de sus bajos resultados y las alertas emitidas.](#)

Por un lado, la firma Korn Ferry lo ubicó en el puesto 20 de 22 entre los aspirantes al máximo cargo de la sociedad, mientras que la consultora Kroll emitió una "alerta alta" en su contra.

Aun así, Jorge Carrillo llegó a la última etapa del proceso, gracias a la mano de Ricardo Roa, presidente de [Ecopetrol](#), según los documentos.

Es más, las actas dan cuenta que la cabeza de la petrolera pidió una "evaluación más profunda" del hoy presidente de ISA, al tiempo que otros miembros habrían solicitado [ajustar la matriz de análisis.](#)

Este cuadro muestra que Carrillo se 'rajó' en la evaluación de la firma cazatalentos Korn Ferry. Fuente: Actas de Junta de ISA

En plata blanca, fuentes cercanas a la empresa afirman que los directivos modificaron estos aspectos para allanarle el camino a Carrillo, lo que le terminó dando la Presidencia por encima de Mónica Contreras, excabeza de TGI.

Otros cuestionamientos contra el presidente de ISA

Como si todo lo anterior fuera poco, EPM [ya le trasladó a la Fiscalía General de la Nación una denuncia que llegó mediante la Línea Ética de la empresa.](#)

Según esta, el empresario tendría presuntas irregularidades en su hoja de vida, por cuenta de una experiencia laboral en una empresa que, según el denunciante, no estaba legalmente constituida al momento de la vinculación.

Sumado a lo anterior, EPM le pidió a la Personería de Medellín investigar presuntas irregularidades en el nombramiento de directivos durante su paso por la compañía.



EPM remitió dos denuncias en contra de Jorge Carrillo cuando fue gerente de la empresa: una llegó a la Fiscalía y otra a la Personería de Medellín. Foto: EPM

El documento apunta al nombramiento de Juliana Carolina Zapata como vicepresidenta de talento humano, quien se posesionó en el cargo el 6 de septiembre de 2021 ante el propio Carrillo y la gerente de desarrollo humano y cultura organizacional, María Patricia Giraldo.

De acuerdo con personas conocedoras del proceso, la designación no tendría mayores problemas si no fuera porque la apuntada aparece como prestamista personal de su entonces jefe.

En medio de todo lo anterior, ISA le ha pedido a la Cámara de Comercio de Medellín y el Consejo de Estado que sus expedientes queden totalmente reservados y no puedan ser consultados por el público.

Sin embargo, el abogado demandante busca tumbar esta medida, de tal modo que, en 2025, el proceso contra Jorge Carrillo se mantenga visible para cualquier ciudadano. Sobre todo en un momento en que se prevé tenga mayor exposición y novedades.

Tags: [empresas en Colombia](#), [energía en colombia](#), [ISA](#)

ETIQUETAS [empresas en Colombia](#) [energía en colombia](#) [ISA](#)

Artículos relacionados Más del autor



Noticias Sobre Reforma Laboral
A estos trabajadores en Colombia les pagarían más por hora trabajada si se aprueba reforma clave



Noticias Empresariales
New Era llega a Medellín como estrategia de expansión en Colombia: ¿En qué ciudad crece más?



Noticias Empresariales
Banco de Bogotá y Grupo Aval realizaron 180 millones de transacciones en 2024





✉ Email: comercial@grupovalora.com.co

[Internacional](#)

[Podcast](#)

[Finanzas personales](#)

[Video columnas](#)

[Contacto](#)

[Política](#)

[Solicite Precios y Planes](#)

[Paute con nosotros](#)